



Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Poo. 27 de Febrero de 1940.—Reportado n.º 48

Número 32

INFORMACIÓN GENERAL

DE ESPAÑA

La educación militar de los estudiantes será obligatoria

El Consejo de Alicante condecora con medalla de oro a varias personalidades alemanas

Un barrio nuevo construido para los que se distinguieron en la guerra.—En Cadiz fondea una escuadra americana.—Se reinaugura el Museo de Marina

MADRID, 26—Según se informa, el Sindicato Español Universitario declarará obligatorio próximamente, la educación militar para los estudiantes.

MADRID.—25, El Consejo Municipal de Alicante ha acordado unánimemente el conceder la medalla de oro de la ciudad al Almirante alemán que en su tiempo fué comandante de los acorazados alemanes, al comandante de la estación marítima del Baltico y al consul alemán en la ciudad, Kindler von Knobloch. Todos estos contrajeron meritos especiales en el año 1.936 poniendo a salvo numerosas personas nacionalistas.

MADRID, 26—El pueblo vecino de Comillas, entregará a sus moradores, el barrio nuevo construido para los soldados o familiares de los soldados que mas especialmente se distinguieron en la guerra. En el acto pronunciará un discurso el Jefe Provincia de Falange de Madrid, Foja.

MADRID, 26—En Cádiz ha fondeado una escuadra americana compuesta del crucero ligero "Tosenton" y dos destructores al mando de un contraalmirante. Tres unidades llegaron procedentes de Lagos para visita de cortesía que durará diez días. Los tripulantes tendrán ocasión de visitar y hacer varias excursiones por los alrededores de Cádiz.

MADRID, 26—El domingo se reinaugurará el Museo de Marina instalado en el Ministerio de Marina. Contiene una colección sin rival de documentos y demostraciones de la larga historia de colonización de la navegación española. Con el Museo se pretende reanudar la tradición de la Marina española recordando la época en que ha sido la primera potencia naval del mundo.

Nuevas medidas de racionamiento en Dinamarca

COPENHAGUE, 25.—En Dinamarca se ponen en vigor nuevas medidas

de racionamiento. Según el nuevo decreto la ración individual de café se hace bajar de 500 a 400 gramos al mes, a partir del 15 de Abril. Los niños menores de 6 años no tendrán derecho a ración de Café. El azúcar pasaba de 2,5 Kg. El martes de la semana proxima se restringirá mas aun el consumo de carbón y coqs y no se venderá a cada uno de los consumidores mas de 2 hectolitros de carburantes.

Violentos temporales en el Mar Egeo, Marmara y Mar Negro

ESTAMBUL.—25, Comunican que se registran violentos temporales en el Mar Egeo, Mar Marmara y Mar Negro. Numerosos buques que se encontraban en situación de peligro han lanzado las llamadas de S. O. S. Otros se vieron obligados a entrar en el puerto proximo. Toda la navegación costera en Turquía quedó suspendida, ni tampoco ninguno de los grandes barcos se aventuran ha abandonar la seguridad del puerto. El huracan iba acompañado de una tormenta de nieve. En Turquía se han registrado a la misma hora movimientos sísmicos nuevamente. Por causa del temporal se ha ido a pique cerca de la isla de Greta el vapor griego "Giorgica Carabias" dandose por pérdida toda la tripulación. En aguas de las islas de Chios se perdieron tres veleros.

Declaraciones del General Manuel Avila candidato más favorecido para las elecciones presidenciales mejicanas

CIUDAD DE MEJICO, 24—El general Manuel Avila Camacho quien es el Candidato mas favorecido en las elecciones presidenciales inminentes declaró el viernes a un corresponsal de la Transocean que trabajará en favor del mantenimiento de la neutralidad rigurosa. Segun su opinión Méjico quiere estar en paz con todos los países y tendrá que preocuparse sobre todo de su vida económica después de la guerra, para que no sufra las graves consecuencias como ha sido el caso de la Gran Guerra Mundial. El general Camacho declaró además que está dispuesto a reanudar las relaciones diplomáticas suspendidas entre Méjico, Inglaterra, España y Rusia, en caso posible a base de condiciones favorables para Méjico. Pero agregó que Méjico no podría iniciar gestiones en este sentido. El general Camacho formó parte del gobierno Cardenas como Ministro de la Guerra, pero renunció para inscribirse como candidato oficial de la Presidencia del "Partido de Re-

volución Mejicano". Camacho sobre todo es favorable a la solución de los problemas existentes entre Méjico y los EE. UU. y quiere unos arreglos a base del Derecho.

Acuerdo entre una empresa japonesa y Petroleos Mejicanos

CIUDAD DE MEJICO, 24—Se informa el viernes que se ha firmado un acuerdo entre la empresa japonesa "Mitsui Buisan" y "Petroleos mejicanos". Este acuerdo prevee el envío de siete millones de barriles de petróleo para el Japón y seran pagados la mitad al contado y la otra mitad por productos japoneses.

Ley de reforma agraria aprobada

PRESBURGO, 25.—Se afirma el haberse aprobado la ley de reforma agraria presentada por el gobierno. La ley otorga al gobierno poderes para la adopción de terrenos y bosques de personas extranjeras o no eslovacas, con el fin de eliminar los influjos extraños en la constitución social del país.

Una declaración del Capitan del "Astomo"

MONTIVIDEO, 24—Con destino a Wladivostok partió el vapor alemán "Astomo". El comandante del barco declaró que hundirá el buque en caso de que sea descubierto por unidades de guerra de los aliados.

F. I. S. A.

Reanudará la venta de sus jabones el próximo miércoles día 28 del actual a las 7 de la mañana en sus factorías.

Partes de guerra del día 24 al 25

A L E M Á N.—Berlin, 24: En el frente occidental ha transcurrido el día tranquilo. Los aviones franceses han volado repetidamente sobre la frontera alemana, pero han sido obligados a retroceder por la D.C.A. y los cazas alemanes. Los aviones alemanes que han emprendido vuelos de descubierta sobre Francia han topado con fuertes resistencia de la D.C.A. y los cazas franceses. Sin embargo han podido llevar a cabo sus cometidos y retornar sin pérdidas a sus bases de origen.

A L E M A N.—Berlin, 25: Entre el Mosela y la Selva del Palatinado actuación local de las patrullas y de la artillería. En el aire actividad de reconocimiento de la aviación enemiga. Un avión francés y otro inglés fueron derribados. No hubo bajas propias. Por empleo de medios de guerra naval, se hundieron en los últimos cinco meses de guerra hasta el 20 de Febrero 495 buques enemigos y neutrales con mercancías y contrabando, ocupando en total de 1,810,315 toneladas brutas.

Explosión de un proyectil de la gran guerra

MILAN, 24.—La explosión de un proyectil procedente de la Guerra Mundial ha causado la muerte a dos italianos y heridos gravemente, otros dos en la falda del monte Refut cerca de Goerz.

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes 27 de Febrero de 1940 a las 10 en punto de la noche

ESTRENO—ESTRENO

UNA FUNCION IMPROVISADA

y

En pos de la ventura

Jueves 29 a la misma hora

REPRISE REPRISE

UNA DONCELLA EN PELIGRO

Viernes día 1° de Marzo 1940

a la misma hora

ESTRENO ESTRENO

America Central

Vuela el volante

y

La interesante película

EL EXPRESO DE LA SEDA

Sábado 2 a la misma hora

REPRISE REPRISE

La gran película de la casa Universal:

Esposas distraídas

Domingo 3 Febrero de 1940

tarde a las 6,30

La película de la casa UNIVERSAL:

adaptacion de la obra de *Carlos Dickens*

Grandes ilusiones

y noche a las 10 en punto

REPRISE REPRISE

El Crimen del Circo

y

Duro y a la cabeza

Un diario danés comenta la dificultades de los aliados por el suministro de petróleo

COPENHAGUE, 24.—El periódico danés "Diario para la Navegación mercante" dedica un largo artículo a considerar la situación de Inglaterra ante la guerra marítima alemana. El periódico duda que los artilleros ingleses puedan construir barcos cisternas con un ritmo suficiente para llenar las bajas que en la flota inglesa causan constantemente producidas por aviones, submarinos y minas. Otro peligro agudo para los aliados es el aumento enorme de gastos del petróleo. Antes de la guerra se transportaban una tonelada de petróleo de México por diez chelines, mientras que hoy el precio es de sesenta y se teme que en breve se eleve a cien. Pero además del aumento de estos precios se encuentra ya Inglaterra y Francia frente al inconveniente, especialmente la primera, de que no encuentran barcos neutrales dispuestos a correr por esta infima suma el riesgo extraordinario que implica el viaje a las costas de las potencias aliadas.

Estado Unidos pide energicas medidas contra Inglaterra

WASHINGTON, 25.—A pesar de que el gobierno, en su declaración sobre el control de la correspondencia aérea americana por Inglaterra, en cuyo asunto se halla el gobierno de los E. E. U. U. muy reservado batallizando la actitud inglesa, se ha desarrollado un violento debate el viernes en el Senado, durante el cual se exigieron medidas energicas contra la Gran Bretaña. El debate se inspiró en el informe de un testigo presencial sobre el proceder contra el capitán del "Usa-Clipper", sobre las islas Bermudas, según apareció el viernes en la prensa de los Estado Unidos.

Huelga de mineros en Yorkshire

AMSTERDAM.—25, La prensa holandesa comunica el sábado por la mañana de Londres, que a d q u i e r e caracteres cada vez mas alarmantes la huelga de mineros de Yorkshire. Hasta ahora parece que fracasaron todos los intentos de las autoridades para solucionar el conflicto. Los huelguistas esperan resultados favorables, pues conocen la situación difícil en que se encuentra el gobierno inglés a causa de la escasez de carbón el cual es agravada por la huelga.

"Prawda" rechaza las noticias extranjeras sobre operaciones militares en el cercano oriente

MOSCU, 25.—"Prawda" rechaza duramente las noticias extranjeras según las cuales Rusia proyectaba operaciones militares en el cercano oriente. Aludiendo sobre todo las informaciones del "Daily Telegraph" y "New Chronicle" de Havas, escribe, no era Rusia la que construía fortificaciones en el Causaso sino Inglaterra y Francia. Havas misma informó hace poco que incluso en Adrianópolis y Dardanelos actuaban oficiales e ingenieros ingleses en las fortificaciones. También recuerda "Prawda" el hecho de haberse organizado un gran ejército en Siria al mando de Wygand. Los ingleses concentraban a su vez en Egipto las tropas mandadas por el general Waiwel. Al parecer querían utilizar provocadores anglo-franceses en el cercano oriente, así como en tierras árabes, como nuevas reservas para carne de cañón. Diario ruso termina advirtiendo los peligros de la guerra si se extendiera al cercano Oriente donde el dominio de los aliados tiene fundamentos muy poco solidos. En Palestina sería imposible dominar la rebelión. En Siria crece cada vez más el movimiento contra el dominio francés.

Rusia celebra el 22 aniversario del ejército rojo

MOSCU.—25, Se celebró con toda solemnidad el 22 aniversario del ejército rojo, tanto en la capital como en todas las poblaciones mas importantes de Rusia. Se celebraron grandes desfiles de tropas, abriéndose numerosas exposiciones demostrativa del desarrollo de la organización del ejército ruso. El Museo del Ejército en Moscú fué visitado por miles de curiosos. Las salas cinematograficas proyectaron películas ensalzando las armas soviéticas.

Suecia aprueba 94'5 millones de coronas para la aviación

ESTOCOLMO, 25.—El Parlamento sueco ha aprobado el sábado el gasto de 94,5 millones de coronas que ha exigido hace dos semanas para la aviación. Con ello se podrá construir dos nuevas escuadrillas de cazas y una de reconocimiento.

Inglaterra confirma los combates librados en la frontera Noruega India

AMSTERDAM, 25.—Informaciones inglesas confirman ahora los combates duros librados en las fronteras Noruega India región de Amahmedai donde las tribus ofrecen resistencia tenaz a las tropas anglo-indias. Los ingleses evacuaron un número considerable de habitantes, instalándose en la región fortines con guarnición constante. Según Minis habrían perdido ya los indigenas quince muertos en la región de Gamatri. Los ingleses acampaban actualmente diez millas al Norte de Bannú. También en la región comprendida entre Mirali y Spinwam tropezaron los ingleses con fuerte resistencia.

Un vapor estón arrojado contra los arrecifes

OSLO.—25, En la noche del viernes una tormenta ha arrojado contra arrecifes de la costa al vapor estón "Borghild" de 959 toneladas. El siniestro ha tenido lugar entre Kristiansand y Trondheim. Un vapor costero noruego ha salvado a 18 personas trayendolas a tierra. Se trabaja para poner de nuevo a flote el vapor siniestrado.

El emperador del manchucuo visitará el Japón

TSITSIJAR, 25.—Oficialmente se comunica el jueves que el Emperador del Manchucuo visitará a principios del mes de Mayo el Japón para expresar personalmente al Emperador y Emperatriz del Japón sus felicitaciones para el aniversario de la fundación del Imperio japonés. El Emperador embarcará en un barco de guerra japonés en Dairen y llegará el 17 de Mayo a Yokoham. Durante su estancia, de una semana, el Emperador del Manchucuo asistirá únicamente a los festejos en honor de la familia imperial del Japón.

Se aprueba una ley sobre exportaciones de capitales

ESTOCOLMO.—26, El Congreso Nacional sueco celebró el domingo al medio día en Estocolmo, sesión extraordinaria, ante la cual se aprobaron entre otras, una nueva ley sobre exportaciones de capitales, así como disposiciones sobre la economía de divisa.

Los diarios turcos consideran segura la intención de los aliados de atacar a Rusia

ESTAMBUL.—26, Los diarios turcos del domingo consideran segura la intención de los aliados de atacar a Rusia. El "Tam" cree que el conflicto finlandés se convertirá en una guerra de potencias occidentales contra Rusia ya que es difícil una decisión en el frente occidental. Los enemigos de Alemania desean una transplatación del conflicto al Este para debilitar a los aliados de Alemania, como por ejemplo a Rusia. El "Yemsabah" opina que las potencias occidentales exigirán de Rusia que suspenda los suministros de petróleo a Alemania, que sería un motivo para iniciar las hostilidades. El diario confiesa que existen indicios para el proyecto de los aliados evitar la importación de petróleo a Alemania. El "Ikadam" designa comprensible la idea de los aliados de impedir que Rusia preste ayuda económica a Alemania. El diario habla además de la posibilidad de un ataque dirigido contra los campos petrolíferos del Cáucaso pero que se realizarían solo en caso extremo ya que constituye una empresa, según el diario, demasiado arriesgada.

Del discurso de Hitler

BERLIN, 26.—Con motivo del 20 aniversario de la proclamación del programa de los 25 puntos del Partido Nacional Socialista, Hitler pronunció un discurso en Munich reterando las acusaciones contra los gobernantes democráticos alemanes, así como a la Banca Internacional judía, agregó que Alemania no permitiría una intromisión británica en la Europa central, exigió también la devolución de las colonias de las naciones plutocráticas que se las quitaron a Alemania. Después fastigó a Chamberlain, a Churchill, Eden, y Hore-Bolisha, dijo finalmente, que Alemania tenía amigos como por ejemplo Italia, Rusia y el Japón los cuales contribuirían al triunfo final de Alemania.

El ministro de la guerra desmiente una información

BOGOTA, 26.—El Ministro de la Guerra desmintió categóricamente la información publicada en la prensa extranjera y en los diarios nacionales, según el cual se habían avistado submarinos en aguas del Mar Caribe.

La prensa extranjera publica el discurso del Führrer

ESTOCOLMO, 26.—El discurso del Führrer pronunciado ayer noche en Munich, es publicado en la prensa sueca con grandes titulares. Sobre todo ha llamado la atención la declaración de que Alemania no podía consentir el ser cortada en su punto vital. También se subrayan los párrafos en donde se aluden las relaciones amistosas con Rusia, Italia y el Japón.

MILAN, 26.—La prensa de la mañana publica extensos extractos del discurso del Führrer resaltando con grandes titulares, la obra gigantesca de reconstrucción de Alemania y los éxitos de la política exterior del Reich. Tampoco ha dejado de causar impresión la plena confianza de la Victoria. "Alemania es invencible" comienza el "Popolo d'Italia" su relato después de poner el título llamativo Dios no ha creado el mundo tan solo para los ingleses.

El Presidente de la liga económica del Japón pronuncia un discurso

TOKIO, 26.—El Presidente de la Liga Económica del Japón Saiko Tsuruni pronunció el siguiente discurso por radio: "El Japón es hoy joven y ya del todo adulto, pero necesita un nuevo traje; Dicho de otro modo necesita más espacio económico en el que cien millones de japoneses puedan vivir y trabajar sin temor a lo futuro. No queremos nada más. Algunas potencias entre ellas China confundieron las aspiraciones sanas del Japón con el imperialismo. Los verdaderos designios e intentos japoneses se vieron muy pronto resaltar sin dar lugar a duda. La colaboración entre China y el Japón así como la interdependencia mutua en asuntos económicos fomentarán el bienestar y la riqueza de ambos pueblos. Este era el traje que necesitaba el Japón. Consideramos un deber humanitario el reconocer las aspiraciones japonesas orientadas en este sentido, puesto que así únicamente es posible arreglar satisfactoriamente el conflicto chino. Si las potencias insisten en que el Japón siga vistiéndose de su ropa antigua el conflicto jamás tendrá fin, aumentando los problemas desgraciados a medida que proceda el tiempo. Ni el gobierno japonés ni el pueblo japonés convinieron en el asunto de China concesión alguna."

Continúa el avance de las tropas soviéticas

HELSINGFORS, 26.—Las fuerzas soviéticas han forzado a los finlandeses a retirarse en el sector Oeste y central del frente. En el Oeste sobre todo las tropas soviéticas se han apoderado de importantes posiciones, obligando a los finlandeses a retirarse a 30 km. La línea de defensa finlandesa que iba al principio de Murila-Kuolemajarvi a Vitikaila, a orilla del lago Muola, va ahora de Johannes directamente hacia Kamara. Kamara es un importante nudo ferroviario en la línea Perkkjarvi Viborg que según parece ha caído el viernes en manos de las fuerzas soviéticas. En el centro del frente los rusos han logrado superar el lago Muola, y actualmente tienen lugar combates al Norte de este lago a la altura de Ayrpaanjärvi. Se calcula que son tres divisiones soviéticas las que atacan al Norte y Noroeste del lago Muola. La 100 División lucha en Kamara, la 103 en la dirección de Naykkijärvi y la 92 cerca de Yla. Hasta ahora no se tienen noticias concretas de los combates en el sector Este, cerca de Taipale. De fuente finlandesa se comunica simplemente que han sido rechazados todos los ataques de la división soviética 24. Ayer aniversario de la fundación del ejército rojo, han sido arrojadas centenares de miles de hojas sobre Finlandia, exhortándoles a los finlandeses a deponer las armas.

Ha sido bombardeado por los rusos el correo de Exteriores francés

HELSINKI.—26, Se informa el domingo que durante el ataque ruso ha sido bombardeado el correo del Ministerio de Relaciones Exteriores francés, el cual se hallaba el tren entre Helsinki y Abo.

Rusia construye fortificaciones

LONDRES, 26.—El "Sunday Chronicle" publica un despacho del corresponsal en Moscú informando que Stalin dió ordenes para que se iniciara una línea de fortificaciones para defender a Rusia de una posible y eventual agresión alemana.